
近日袁网络平台上一则本地餐厅主
动给储值会员退费的公告袁 引得众人
纷纷点赞遥 这家名为野青石火鼎冶的火
锅店在普陀东港湖滨广场开了10年袁积
累了近1.9万名会员袁 会员的储值余额
总计有16万元遥 现在该店已经停业袁接
下来准备去新城宝龙广场开新店遥 4月
24日起袁该店发布退费公告袁并通过电
话告知尧微信群转发等形式袁扩大退费
知晓度袁截至5月6日已为10名会员办理
退费4560元遥有很多老会员得知原储值
卡内余额可以去新店继续消费袁 纷纷
表示要继续当这家店的野铁粉冶渊据叶舟
山日报曳5月7日报道冤遥 经营者有始有
终袁消费者不离不弃袁这家小小的火锅
店演绎了一段诚信经营的佳话遥

践行诚信就是了不起

店家在关门歇业前袁将储值卡内的
余额退还给消费者袁这应该是理所当然
的遥 但即使如此袁这家火锅店教科书式
的退费操作依然获得了广泛好评遥其中
一名储值余额4万多元的会员竟然也选
择了暂不退费袁 要等新店开张后去消
费遥 这种信任袁充分说明了诚信无价遥

能把应该做的事做好袁 就是了不
起浴 在被评为道德模范的好人中袁有的
也只是做了分内之事遥 比如几十年如
一日悉心照料病床上的老人袁 从道理
上讲这不是应该做的吗钥 但事实上很
多人并不能做到做好袁 要不然也不会

有野久病床前无孝子冶之说了遥 同样的
道理袁能够不折不扣践行诚信的店家袁
也完全有理由获得消费者点赞遥

现实生活中袁野老板人间蒸发袁余额
无处兑现冶现象可谓屡见不鲜袁一些经
营者早就把诚信经营的祖训丢在了脑

后袁 有的千方百计诱使消费者充会员
卡就是为卷款开溜做准备遥 可以说袁在
城市这个野陌生人社会冶中袁诚信已日
益成为一种稀缺资源袁这也是各种野老
赖冶时有出没的原因所在遥 一家火锅店
闭店在即能主动给储值会员退费袁因此
引来好评是理所当然的遥

有网友留言院相信这家店的老板以
后会走得更远遥 这不但是一种美好的
祝愿袁大概也是一种必然的规律遥 有道
是袁诚信驶得万年船遥 一家餐饮店要做
得长久袁靠的是顾客的口碑维系遥 而口
碑既来自脍炙人口的 野口味冶袁 更来自
买卖公平尧童叟无欺的诚信遥 现如今美
味不难寻袁诚信更可贵遥 一旦失信于顾
客袁美味背后的食品安全尧消费陷阱就
会让人难以放心袁 如此一来哪怕是网
红店也会变得门口罗雀遥 毫无疑问袁这
家火锅店在新旧转型之际不忘坚守诚
信袁定有值得期待的未来遥

消费环境关乎幸福体验

随着共同富裕进程的推进袁人们的
生活水平不断提升遥 这个时候袁消费环
境的优劣似乎更加关乎幸福体验遥大家
口袋里的钱多了袁就要通过各种各样的
消费来满足更高水平的生活需求袁假如

到处都是消费陷阱袁 时时都要小心提
防袁充值的餐饮卡尧美容卡尧水果卡尧洗
衣卡一不留神就会变成野废卡冶袁这种不
良体验无疑就会折损安全感尧幸福感遥

因此袁消费环境也是营商环境的重
要组成部分袁 是一座城市宜居宜业程
度的直观体现遥 应该说袁有关部门一直
都在通过依法监管来维护和优化消费
环境袁从而确保公众放心消费尧满意消
费遥 既然如此袁获消费者点赞的店家也
应得到政府优待遥 体现 野群众满意冶的
导向袁树立诚信经营的典型袁与打击不
诚信经营行为是相辅相成的遥

就如这家火锅店袁既然受到了消费
者热捧袁 政府部门也完全有理由将之
列入 野红榜冶袁 并给予税费优惠等相应
的优待遥 道理很简单袁 通过奖优罚劣袁
能够起到 野良币驱逐劣币冶 的作用袁使
诚信经营的店家越来越多袁 城市的消
费环境越来越好遥 如此袁广大消费者也
就会多些幸福体验遥

诚信经营单位一直都在评比表彰袁
但力度似乎还不够大袁 难以充分体现
人们对 野好人有好报冶 的心理期待袁也
难以有效形成从善如流的强大引力遥
既然可以对不诚信经营行为处以重

罚袁 为什么不可以对诚信经营的先进
典型施以真金白银的重奖呢钥 这或许
有待于在监管实践中创新突破遥

让“诚信档案”发挥作用

店家关门歇业后袁经营者或躺平摆
烂尧或人间蒸发袁因此导致客户手中的

储值卡无法兑现袁类似情形可谓司空见
惯遥对此袁有关部门往往以调解为主袁鲜
见有像办案那样穷追不舍尧 绝不放过
的遥 结果多半是消费者吃亏袁这或许也
是一些无良店家无所顾忌的原因所在遥

就如诈骗案件多发不能怪受害者

太容易上当受骗袁屡有店家吞没储值卡
余额也不能怪消费者太大意遥有关部门
在提醒消费者保持警惕尧适度充值的同
时袁更应坚决打击侵害消费者权益的不
法行为袁 有效维护安全诚信的消费环
境遥 不可否认袁在日益动态的社会环境
下袁道德制约力已大不如前遥 无良店家
可以换个地方照样开张袁而不像在过去
的熟人社会里袁一旦失信就会坏了口碑
难以立足遥 但也要看到袁监管手段也在
突飞猛进袁 有关部门只要敢于较真袁无
良店家就注定无路可跑遥

诚信经营不是 野请客吃饭冶袁 除了
道德自律外还须有高悬的达摩克利斯
之剑遥 有失信污点到哪都无法开张袁看
谁还敢卷走消费者的余额浴 在数字化尧
网络化监管手段日益成熟的当下袁为
经营者建立 野诚信档案冶 应该不是难
事袁 有关部门理当对失信者实施动态
跟踪尧终身追究袁使其无法换个店面东
山再起遥 果能如此袁相信店家在关门歇
业前一定会优先给储值会员退费遥

社会治理体系和治理能力现代化
应体现在方方面面袁 尤其应聚焦群众
关切的痛点尧难点遥 任何店家在关门歇
业前袁 都能像那家火锅店那样发布退
费公告袁 这样的消费环境应该是可以
期待的遥

音律点滴录D

获消费者点赞的店家也应得到政府优待 生态义警
守护山海月湖海客谈H

近日袁 岱山县公安局组建 野山海守护
人冶蓝色生态义警队伍袁并开展了第一次集
中巡查活动渊5月7日叶舟山日报曳报道冤遥

近年来袁 作为守护绿水青山不可或缺
的力量袁人民公安为推进舟山天更蓝尧水更
清尧山更绿袁做出了积极贡献遥 组建山海守
护队伍尧实施生态义警袁是我市公安探索保
护生态环境尧护航绿色发展的机制创新袁为
野平安蓝冶守护野生态绿冶写下更生动注脚遥

生态兴则文明兴遥 岱山公安围绕海域尧
河道尧林区尧景区等七大重点区域袁组建东
海抲鱼员尧岸线守望员尧小岛瞭望员尧绿色
巡护员等7支蓝色生态义警队袁遵循了生态
文明是人民群众共建尧共有尧共享事业的要
求袁可以充分发挥义警野人熟尧地熟尧情况
熟冶的优势袁将生态隐患解决在基层袁筑牢
基层治理防线遥

让生态义警有力守护绿水青山袁 需要
建立完善长效机制遥 加强环保宣传和教育
培训袁明确义警职责和权利袁构建协同处
置响应机制袁利用数字技术赋能保护和治
理噎噎建好生态义警队伍袁 构建生态警长
守护尧生态共治联动尧生态区域协同治理格
局袁 就能让这支蓝色生态力量在扮靓美丽
舟山中发挥应有作用遥

良好生态环境是最公平的公共产品袁
人人都是受益者袁人人也都应该是参与者遥
组建野山海守护人冶义警队伍袁也应该激发
人们呵护生态环境的内生动力遥 无论是参
与植树种绿尧扮靓美丽家园袁还是自觉节约
用水用电尧主动参与环保事业袁我们每个人
都贡献一份力量袁 就能为守护绿水青山汇
聚起澎湃力量遥

野逛了几个风车露营地袁还远远地看了
绝壁坎袁这里的风景太好了浴 冶通过提升交
通基建袁挖掘西海岸风光袁舟山本岛最西端
的马目风车露营地不出意外地红遍了朋友
圈渊据叶舟山日报曳5月6日报道冤遥 从野最美
公路冶螺塘线袁到野风车公路冶马目线袁近年
来我市各地 野最美公路冶 争相出圈袁 大有
野没有最美尧只有更美冶的气势遥

岛城依山傍海风光旖旎袁 不论身处何
地换个角度就是风景袁 实可谓天生丽质遥
但话又说回来袁观景也是要有条件的袁道路
不同尧人迹罕至之处袁再美的风景也往往深
藏闺中不为人知遥 眼下涌现的新景观尧打
卡地袁多半就是城市建设推进尧公路步道延
伸带来的遥 要致富先修路袁 在全域旅游的
现实语境下别有一番新意遥

路不仅可以通向美景袁 自身也能成为
一道靓丽的风景袁 这无疑需要将全域旅游
的观念渗透到工程建设的全过程遥 就拿
野风车公路冶来说袁风车平台兼具露营地动
能袁风景优美处恰到好处地设有停车场袁这
一切野巧合冶都离不开缜密的事先谋划遥

环绕定海城的东海云廊也同样如此袁
原本是防治城市内涝的水利工程袁 只因在
规划中赋予其审美及健身功能袁 终使有限
的投入有了令人惊喜的放大效应遥 现如
今袁 东海云廊不仅成为市民休闲健身的打
卡地袁还让诸多文化活动尧体育赛事避开逼
仄的城区在野云冶中进行遥

可见袁所谓的野最美冶不仅仅取决于举
目所见的大海尧大桥尧风车等自然风光和人
文背景袁 还源于无微不至的民本理念和科
学精神遥建设现代化新舟山袁打造海上花园
城市袁就要将野最美冶理念融入到每一条公
路尧每一幢大楼袁在野没有最美尧只有更美冶
的一次次惊喜中实现民众利益最大化遥

没有最美
只有更美
阿培点滴录D

近日袁一架无人机在百米高空上将
各乔灌木种子播撒在既定区域袁这是普
陀区首次尝试用无人机飞播造林遥 此
次试验飞行作业区域为南中山至武尖
山朝东港城区一侧的山体袁覆盖面积近
130公顷袁播撒香樟尧黄山栾树尧马尾松尧
黄连木尧伞房决明等各类乔灌木种子近
3000公斤 渊据 叶今日普陀曳4月30日报
道冤遥 飞播造林取得成功经验并加以推
广后袁有望进一步提高森林覆盖率和植
被质量袁给海上花园城市增添新绿遥

舟山拥有得天独厚的气候尧土壤条
件袁再加上多年的植树造林袁绿水青山
日益成为海上花园城市的靓丽风景遥
然而袁总体绿化虽好袁却依然有植绿不
充分尧分布不均衡的美中不足遥 尤其是

舟山岛屿多尧 山地多袁 难免有一些
山顶尧 山坡植被覆盖率较低袁 而在
坡度较大的情况下采用人工造林不
仅成本高尧 困难多袁 而且还存在安
全风险袁 因此一直以来只能任由其
自生自灭遥

绿化让人赏心悦目袁 但其功能
却远不止是仅供观瞻袁 而是具有生
态尧经济尧社会等多重效益遥 建设海
上花园城市也应该是城乡一体尧海
陆并重的全域概念袁 而不应呈现
野这边厢是花园尧那边厢是荒岛冶的
野两幅面孔冶袁森林覆盖率以及植被
质量无疑是海上花园的重要指标遥
从目前的情况看袁 山地绿化难一定
程度上已成为海岛绿化的一个瓶颈
问题遥

近年来袁无人机技术迅猛发展袁
应用领域更是不断拓展袁 飞播造林

也就变得顺理成章遥 无人机飞播不但
速度快尧劳力省尧成本低袁还不受地形
地貌限制袁正可以弥补以往人工造林的
种种不足遥 普陀首次飞播造林袁树种选
择上主要采用了本土常见尧天然更新能
力强且具有一定经济价值尧生态价值和
景观价值的树种遥 不难想像袁一旦飞播
造林取得成功袁美丽海岛必将山更青水
更绿袁广大游客在野跳岛游冶过程中也
必将欣赏到更加美不胜收的绿岛风光遥
当然袁 任何一种新技术的应用都不

可能是一帆风顺的遥 普陀尝试无人机
飞播造林毕竟还是第一次袁3000公斤乔
灌木种子播撒下去之后成活率如何尧后
期养护如何跟进钥 诸如此类的问题还
需要在今后的日子里跟踪观察尧探索实
践遥 但可以肯定的是袁 只要不怕挫折尧
大胆试错袁就没有攻不下的山头遥 无人
机飞播造林的大幕既然已经开启袁相信

一定会日益展现出可期待的绿色风景遥
无人机飞播造林的开启袁 不仅是绿化

海岛的新探索袁也给各行各业带来了有益
的启示院拓展新视野尧采用新技术袁一些原
先被认为无法解决的问题或许就会柳暗

花明又一村遥尤其在科学技术突飞猛进的
当下袁只要勇于创新尧敢于突破袁大力推进
新质生产力袁高质量发展必将惊喜不断遥
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每个人都应有话筒，欢迎争鸣

飞播造林给海上花园添新绿
月湖海客谈H
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